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 第２０８９回 例 会 平成 27年 3月 10日 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 点     鐘 … 石井 哲也 会長 

  「交通事故抑止に向けて ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

    －悲しい涙を流さないために－」 来訪ロータリアン紹介 

    銚子警察署 署長  小倉 敏明 氏 … 親睦活動･家族委員会 

         交通課長 山村 佳照 氏 会 長 挨 拶 … 石井 哲也 会長 

 御 祝 披 露 … 石井 哲也 会長 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 誕 生 祝 … 関根 輝男 会員(3月 6日) 

   結婚記念日 … 平野 恭男 会員(3月 4日) 

来週のプログラム（平成 27年 3月 17日）        澤田 武男 会員(3月 8日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 入会記念日 … 片海 宣光 会員(3月 5日) 

卓  話  

  「教育行政について」 幹 事 報 告 … 石毛 園子 幹事 

  銚子市教育長 石川 善昭 氏 

  

   お食事「銚子プラザホテル」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第2088回例会(平成27年3月3日) 

会長挨拶               石井 哲也 

こんにちは、今日は桃の節句ひなまつりですね。桃の

節句といわれるようになったのは旧暦の3月3日が桃の

開花期であったこと、また桃の木が邪気を払う神聖な木

と考えられていたからなんだとか。ひなまつりの風習も

地域によって違いもあるようですが、主役の１つが雛人

形、雛人形といえば内裏雛、男雛（お内裏様）と女雛（お

雛様）は天皇・皇后をあらわしているそうですが、内裏

雛の並べ方は昔と今とでは変わっているのだそうです。

古代中国では天子は南面と言って南に向いて座り君臨し

ており、そのときの日の出の方角（東、左手側）が上座

とされたということで、男雛は向かって右、女雛を向か

って左に置くのが古来の置き方でした。ところが現在は

逆に置くのが一般的になっています。これは昭和天皇が

即位のときプロトコル（国際儀礼）にならい天皇が向か

って左、皇后が向かって右に並ばれたことから変わって

きたと言われています。ただ伝統を重んじる京都ではい

まなお、古来の置き方にこだわって並べているのだそう

です。  

ところで右と左の並び方、皆さんが奥様と並ぶときに

はどちらに居るのでしょうか？何気なく並んで歩くカッ

プルの位置関係は決まっていることが多いそうで、町で

調査すると約7割は現在の内裏雛と同じだそうで、無意

識のうちに自分の落ち着く方を選んでいるのだそうです

が、心理学の深層心理では、利き手を自由にしておくの

は相手を支配したいという心の表れだそうで右利き同士

のカップルの場合、男性が右で左手側が女性なら亭主関

白、その逆ならカカア天下という傾向があるそうです。

それだけで論じられるものではないような気もしますが、

皆さんはどちらでしょう？ 

 今日の論語は、さきほどの南面という言葉が出てくる

ものを２つご紹介。 

子曰、雍也可使南面。（子曰く、雍や南面せしむべし）。 

これは、孔子が言った「雍（孔子の弟子、仲弓のこと）

は南向きに座らせてもよい（君主になれる人物だ。）」と

いうことです。 

子曰、無為而治者、其舜也与。夫何為哉。恭己正南面而

巳矣。（子曰く、無為にして治まる者は其れ舜なるか。夫

れ何をか為るや。己を恭しうし正しく南面するのみ。） 

こちらは、孔子が言った「ことさらに何もしないでいて

治められたのは舜（古代中国伝説の五帝の1人）です。

そもそも何をされたのか、御身をつつしまれて真南をむ

いておられただけなのです。」ということだそうです。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・3月のロータリーレートのお知らせ 1＄=１１８円 

・『友』情報収集 

・RLIパートⅠ開講時間変更のお知らせ 

・財団室ニュース3月号           受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

次期クラブ研修リーダー選任のお願い     受領 

３・ロータリー米山記念奨学会より 

 ・ハンドブック送付および提出物の件 

・奨学生レポート受付官僚のお知らせ 

・カウンセラー所見・奨学金受領確認書提出の件 

        受領 

４・銚子市陸上競技協会より 

 第 66 回中学校対抗銚子半島一周駅伝大会終了のご報

告とお礼                   受領 

５・例会変更のお知らせ 

八日市場ＲＣより 

  3／10(火)→3／14(土) 点鐘12：30 

「ふれあいセンター」移動例会の為 

3／31(火) 休会 定款により        受領 

☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ 波崎ＲＣ 銚子ＲＣ 

卓 話 

「次年度ガバナー補佐報告」 

黒田 幸一 会員 

2 月 7 日に開催

されました第2回

2015－16 年度ガ

バナー補佐・地区

委員長連絡会議よ

り御報告いたしま

す。 

＊協議事項と説明事項 
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【国際協議会の報告】 

（ガバナーエレクト 櫻木 英一郎 氏） 

国際協議会ですが、実はこのブレザーを見せたかった

のです。RIでは毎年次年度会長がテーマカラーを決めま

す。このブレザーが来年のテーマカラーで濃い紺色です。

これは9月に東京でのＧＥＴＳで発表になっていて、そ

の時採寸をしてサンディエゴではこれをずっと来て動い

ていました。もうひとつテーマネクタイがあります。こ

のネクタイを見ますと次年度の RI 会長エレクトのラビ

ンドランさんはプレーンな人間なのかなと思いました。

「テーマカラーが濃紺であれば、みなさんお持ちでしょ

うから、わざわざ作る必要はありません。」とメールをい

ただきました。いろんな配慮の利く人だと思いました。 

来年のテーマが国際協議会初日、開会式の晩餐会での

ラビンドラン会長エレクトのスピーチの中で発表されま

した。そのテーマは「Be a gift to the world 世界へ

のプレゼントになろう」です。RI のテーマは1950 年代

から公式になっていますが、それまでのテーマをみると

「こういう事をしよう」というのが殆どでしたが、ラビ

ンドラン会長エレクトが言った事は「世界へのプレゼン

トになろう」。つまり自分自身が世界へのプレゼント足り

うる人間になろうという、人間性にまで踏み込んだテー

マだと思います。ラビンドランの出身はスリランカで、

仕事はティーバッグを作る世界的シェアを誇る会社の社

長です。 

サンディエゴの国際協議会というのは大抵の朝は5時

起きで急いで食事して午前中に本会議があり、本会議で

会長や次年度会長、財団の管理委員長が話したりします。

その後会場を移動し、535 人のガバナーエレクトが分か

れてグループ分けをして意見交換会をします。テーマは

テキストブックがあり13節決められており、読んでいく

となるほど良くできているなという印象でした。このテ

キストブックは世界統一ですが、ロータリーの公用語 9

カ国語のそれぞれの言葉で書かれています。セッション

もその言語毎で、幸いにも日本語は公用語にありますの

で日本語グループがあり、日本人しかいませんが、34人

のガバナーエレクトが2グループに17人ずつ分かれて日

本人の研修リーダーがＲＬＩのような方式でやります。

日本人グループがあるのは大変ありがたい事で、日本の

ロータリーの会員数と分担金の金額と財団への寄与のお

陰だと思います。本会議で何の話をしているかと申しま

すと、大体が財団の活動や寄付の話の連続で、財団の活

動がRIの活動の中心になってきていると感じました。私

はロータリーの究極は会員個人個人が自分の商売の中で

サービスをどうのように展開していくかに尽きると思っ

ています。RIでは事業をどんどんやりましょうと詰め込

まれましたが、詰め込まれる程に私は反対側では個人が

しっかりしなければいけないと思い、RIの否定はしませ

んが対極の個人がしっかりしなければいけないという気

持ちがなければ、ひとつの方向に流れていってしまうの

ではないかと思い、事業は事業、個人は個人との思いを

より強くしてきました。この話はまた7月に入りまして

から分区毎の会議で映像なども加えながらもう少し詳し

くお話ししたいと思います。 

国際協議会の期間中は面白い事もたくさんありまして、

各国が出し物を披露し合う事もありまして、日本も桜の

模様の浴衣を着て「さくらさくら」の童謡に合わせて踊

るという出し物でした。世界の出し物はとても調子のい

い出し物でサンバだったりリズムのいい出し物でしたが、

日本の出し物の時はシーンとした中でみなさんが一生懸

命聞いてくれていました。また、第一礼装で集まる晩餐

会がありタキシードになるのですが私は持っていないの

で羽織袴で参加しましたが、これが好評で世界各国の

方々と一緒に写真を撮りました。 

本会議は英語で行われます。聞いている方はレシーバ

ーを使い同時通訳を聞くことができます。これも公用語

しかありません。同時通訳で話を聞くという事は難しい

こともあり、意味はわかりますが話している人の言葉の

調子や感触がわかりません。外国の方は話している時に

ジョークとかウインクとか交えますが、同時通訳では訳

せませんので会場が笑っていてもレシーバーで聞いてい

る日本人は笑わなかったりします。同時通訳というのは

良い面も悪い面もあるなと思いました。 

私がなぜ分区毎にお邪魔をしてこのようなお話をする

のかと申しますと、各クラブや各会員が地区と疎遠にな

っているのではないかと感じるからです。ましてRIとな

ると会員個人にまったく影響を及ぼさないという風潮で

はないかと思います。本当はそれではいけないのではな

いだろうか？少しはクラブも会員も地区の構成員であり

RI の傘下にいるのだと意識をしなければいけないとの

思いから、各分区でお話させていただくことになりまし

た。 

と、櫻木ガバナーエレクトはおっしゃいました。 
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3月は識字率向上月間 米山奨学金交付 

識字率向上は1986年以来、国際ロータリーの強調

事項です。地域社会で、読み書きを向上させるプロ

ジェクトを支援します。地域の識字水準が、その地

域の生活水準に直結する、という観点から、この月

間中に読み書き、計算のできない人たちを援助する

ために、ロータリー地域社会共同体、ローターアク

トクラブ､インターアクトクラブ、世界社会奉仕、ロ

ータリーボランティア、その他の既存プログラムを

通して、識字率向上に取り組んでいます。今回、国

際ロータリーは、世界的な識字推進団体・国際読書

協会と協力し合い、世界的な識字推進を目指す社会

奉仕プロジェクトを、開発中です。 

ピョーサンディマウンさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  前 回 の 例 会 （３／３） 報 告 

ユネスコ（国連教育科学文化機関）によると、世

界で9億人以上の人々は読み書きができません。その

3分の2は女性です。成人、そして子どもに向けて､

読書のプログラムを企画することや学校に本を寄贈

すること、そして地元の図書館を援助することが要

請されています。 

 

点   鐘  石井 哲也 会長 

 

出席報告 

会員総数 ４０ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２１ 名  出席率     ６０．００ ％ 

※識字率向上月間は次年度より 9月に変更になりま

す。正式名は「基本的教育と識字率向上月間」 

２月１７日        確定出席率  ８４．２１ ％ 

 

3 月は「水と衛生月間」になります。 来訪ロータリアン  なし 

 
3 月 9～15 日は世界ローターアクト週間 

欠席者  １２名 

 1993年、ＲＩ理事会はＲＡの創立25周年を記念し

て、3月13日を含む1週間を「世界ローターアクト週

間」に指定しました。 

 各ＲＣには、地元のＲＡＣとの共同プロジェクト

や、親睦活動に参加するよう、呼びかけを行ってい

ます。参加により、ロータリアンは、ローターアク

ターから、若いエネルギーや、新しいアイデア、労

力を得ることができますし、ローターアクターは、

ロータリアンから深い知識や経験を学ぶことができ

ます。 

メークアップ   

平野君                   （3/4銚子ＲＣ） 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  １，８５０－ 

累 計 ￥ ５６，３２３－ 

ニコニコBOX           

累 計 ￥３０２，９００－ 

（ロータリージャパンより） 

 


